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日本共産党横浜市議団のホームページをご覧ください　「横浜市議団」で検索

　2012年横浜市議会第４回定例会（12月議会）が11月29日から12月25日まで開催され、地域主権改革関連条例38件、道志村の青少年野外活
動センターの廃止、開発事業調整条例の改正など71件の一般議案と、木造住宅等耐震事業の補助件数増加に対応する一般会計等補正予算２件、
合わせて73件の議案を賛成多数で可決しました。
　日本共産党は、初日の本会議で議決された市職員の給与条例の一部改正に対しては、賃金の負のスパイラルを招くとして反対しました。

乱開発に歯止めが
　一定規模のまとまった土地を宅地開発する場合には、住民説明会の開
催、道路幅の拡張や公園提供などの規制がかかります。この規制を逃れ
るために、土地を分割し、時期をずらして開発する「小規模連続開発」
が市内で多発しています。
　党議員団は、土地造成事業の脱法的な手法を禁ずる措置を求めてきま
した。今回の開発調整条例の一部改正はこの要望に応えたものです。

市民要望が前進市民要望が前進

どこが福祉の増進か
　福祉パス（福祉特別乗車券）は、
障害者に交付されている市内のバ
スや地下鉄に無料で乗れる乗車券
です。現在は無料で交付されてい
ますが、条例案では年額1800円と
なっています。
　白井まさ子議員（写真上）は、
毎年１億円増えている福祉パス事
業費の抑制策のひとつとして利用
者負担金導入が示されたことか
ら、「扶助費増額を抑止したい意
図が明白」と指摘。今回の条例提
案理由は福祉特別乗車券の交付で
障害者の外出を支援し、もって障
害者等の福祉の増進を図るためと

されているが、利用者負担金が導
入されることの「どこが福祉の増
進なのか、福祉の増進にどうつな
がるのか」と林文子市長に迫りま
した。
　市長は、「負担金導入により真
に必要な人への交付を図り、制度
拡大と同時に、市費負担の抑制も
図る」と答えました。
　福祉パスの問題については、自
民・民主・公明・みんなの党など
議案関連質問を行った６人全員が
取り上げました。
障害者団体などが緊急声明
　障害児者の生活と権利を守る神
奈川県連絡協議会など５団体は12
月６日、議会での議案関連質問終
了後の午後２時に横浜市役所内で
記者会見を開き、「福祉パスに利
用者負担を導入しないでくださ
い」という緊急声明を発表しまし
た。
　本条例案は、反対の声を無視で
きず、継続審議となりました。

再生可能エネルギーの促進を
　横浜市の地球温暖化対策実行計
画では、2020年度までに戸建住宅
の50％、集合住宅の30％に太陽光
パネルを設置するとしています
が、現状は程遠い状態です。古谷
やすひこ議員（写真右）は、秋に
党議員団として視察した福岡市の
例をあげ、再生可能エネルギー固
定価格買取制度導入を積極的にと
らえ、市長が温暖化対策本部長に
着任するなど思い切ったことを
行って、地球温暖化対策実行計画
を前に進めるよう、求めました。
　林市長は、「実行計画の進捗管
理を行うとともに、市民への普及
啓発に努め、目標達成に向けて積
極的に取り組んでいく」と答えま
した。
笹子トンネル事故の教訓生かせ
　古谷議員は、中央自動車道の笹
子トンネルで起きた天井板落下事
故は道路維持管理費を削減した結
果とも報道されていることにふ

れ、横浜市でも橋の維持・管理だ
けでも今後50年間で約3700億円が
かかると述べました。その上で、
「新たな高速道路を作っている場
合ではなく、市内道路等の維持・
管理にこそ、しっかりお金をかけ
るべき」として、新設の北西線な
どの建設を直ちに中止するよう求
めました。
　林市長は、「高速道路整備も道
路の維持管理も、ともに市民生活
の安全安心の確保や横浜経済の活
性化に必要不可欠であり、引き続
きしっかり取り組む」と答えまし
た。

高速道やめて維持管理に金回せ
古谷やすひこ議員が一般質問（12月20日）

福祉パス有料化は継続審議に
白井まさ子議員が議案関連質問（12月６日）

（左から）白井まさ子、古谷やすひこ、あらき由美子、岩崎ひろし、大貫憲夫

　ことしは夏に参院選、横浜市長選が行
われます。政権交代が横浜市民生活に与
える影響、そして四年間の林市政に、横
浜市民が審判を下す機会です。

　市長選は、横浜市政をより身近にし、市民のみなさんの要求を実
現する絶好の機会です。日本共産党横浜市議団は市民目線で市政を
チェックし、情報や政策を提起して、要求実現運動の先頭に立ちま
す。そして、住民こそ主人公の市政に変えるため、がんばります。
安倍新政権の国民軽視の政治に対し、その防波堤としての横浜市を
つくりあげるためにもがんばります。本年もどうぞよろしくお願い
いたします。
 日本共産党横浜市会議員団団長　大貫　憲夫

木造住宅等耐震事業
　補正予算で４億3000万円
計上された木造住宅等耐震

事業は、耐震診断士派遣が800件追加して2300件に、耐震改修促進が100
件追加して400件に、マンション耐震診断支援が40棟追加して60棟にと
いうもので、昨年の決算特別委員会の建築局審査で岩崎ひろし議員が要
望していた内容に沿った措置です。



福岡市・風力発電
　福岡市は、福島原発事故を契機に、原子力
に頼らず自然エネルギーを効率的に利用する
自立分権型エネルギー社会の実現を目指して
います。
　いま進めているのは、廃棄物、バイオマス、
太陽光、小水力、風力による発電です。中で
も風力発電の分野では、九州大学と連携して
博多湾で浮体式海上風力発電の実証試験を
行っているほか、公園や牧場など市内３か所
に固定式の「風レンズ風車」を合計５基設置
しています。

　日本共産党横浜市議団は昨年
11月、自由社版歴史教科書使用
の是正等について、山田巧教育
長に申し入れを行いました。
　現在、港北区や旭区など市内
８区の中学校で使われている自
由社版の歴史教科書は、多くの
誤りが判明しています。教科用
図書検定規則では、誤記等発見
した時は、発行者が大臣の承認

をうけ必要な訂正を行わなけ
ればならないなどとなってい
ますが、自由社はいまだにこ
の訂正手続きを怠っていま
す。市教委もこの規則を盾に
して、何も動いていません。
　申し入れでは、国に訂正勧
告、自由社に自主的訂正を行
うよう要請するとともに、市
教委として正誤表などを配布
し、子どもたちが間違いを学
ぶことがないよう求めました。
　漆間教育次長は、教科書の
訂正は発行者が自ら判断して
行うものなので、市として国
や自由社に働きかけることは
しない、申し入れ内容につい
てはきちんと教育長に伝える
と述べました。

鹿児島市・ウィンドファーム
　鹿児島市の北方に位置する牟礼ヶ岡ウィン
ドファームは、旧薩摩藩直系の地元企業など
５社が出資する南九州クリーンエネルギー
（株）が運営。８基の風車で、理論値では１
万400kw、約6500世帯分の発電能力ですが、
実際は風力や風向きなどで見込み通りにはな
らず、固定価格買取制度でなんとか経営的に
成り立っています。

　地球温暖化の抑制、脱原発実現のためには、政治的決断とともに自然エネルギーの爆発的普及が不可欠です。横浜
市内の2010年度の温室効果ガス排出量は1927万トンCO2（速報値）で、前年度より22万トンの増加です。日本共産党
市議団は、日本最大の政令市・横浜が脱温暖化対策のリーダーとなるべきだと主張しています。昨年11月、自然エネ
ルギー導入の先進地といわれる九州を視察しました。

無料法律相談無料法律相談（弁護士が対応します）

市政、法律、交通事故、年金、金融、土地、住宅、教育、その他
●と　き　　毎週水曜日午後１時30分から　　　　
●ところ　　横浜市役所内　日本共産党議員控室　
●連絡先　　☎０４５－６７１－３０３２　☆要予約☆

◎相談は同一案件につき３回までです。

市政へのご意見・ご要望は日本共産党横浜市議団へ
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横浜でも自然エネルギーの普及促進を！日本共産党
横浜市議団
自然エネルギー
九州視察

間違いのある中学生用歴史教科書は直ちに修正を
教科書問題等で横浜市教育長に申し入れ

12月議会での主要会派の態度 ○：賛成、×：反対
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議案： 横浜市一般職職員の給与に関する条例の一部改
正（期末手当の削減等） × ○ ○ ○ × ○

議案： 横浜市青少年野外活動センター条例の一部改正
（道志村キャンプ場の廃止等） × ○ ○ ○ ○ ○

議案： 栄区上郷町所在土地の取得（緑の保全のための
土地購入には賛成だが、取得単価10,500円/㎡と
いう土地価格の決め方に問題あり）

× ○ ○ ○ ○ ○

請願： 国民健康保険への国庫負担の大幅な拡充を求め
る意見書の提出方について ○ × × × × ×

請願： 神奈川県の単独制度及び県有施設等の継続・維
持を求める意見書の提出方について ○ × × × × ×

請願：横浜市における教育予算の充実について ○ ○ ○ ○ ○ ○
請願： 保育予算の拡充について ○ × × × × ×
請願： 横浜市立中学校における給食の実施について ○ × × × ○ ×
請願： 公立の小学校、中学校、高等学校の30人学級の

実施等について ○ × × × × ×

請願：学童保育の充実・発展について ○ × × × × ×
（注）　みんな：みんなの党、ヨコハマ：ヨコハマ会

「風レンズ風車」一基当り600～700万円、発電能力
３kw。騒音や低周波、バードストライク（鳥が激
突する）等の問題がないといわれていますが、汎用
化にはコストダウン等の課題が。＝2012年11月12日、
福岡市シーサイドももち海浜公園

霧島市・地熱発電
　日本は、世界第３位の地熱資源量を有しま
すが、高い開発リスクと大きい開発コストに
加え、適地が国立公園や温泉地などの困難さ
から、1999年以来新規立地がありません。
　鹿児島県霧島市の九州電力大霧地熱発電所
では、地下1000～3000ｍの地熱貯留層から蒸
気と熱水を取り出し、蒸気でタービンを回し
て発電し、熱水は再び地下に戻しています。

施設の説明を受ける議員団。60キロ離れた川内発電
所で監視が行われ、勤務員はわずか４人です。＝
2012年11月13日、鹿児島県霧島市大霧地熱発電所

風車には、60ｍの柱に一辺が30ｍの羽が３つ。風力
３ｍから発電し、風速25ｍで自動停止。風力にかか
わらず回転速度は一定。＝2012年11月13日、鹿児島
市牟礼ヶ岡ウィンドファーム

教育次長ら（左側）に申し入れる日本共
産党横浜市議団（右側）＝2012年11月29
日、横浜市教育委員会

約１万戸分をま
かなえる３万
kwの発電能力
を有します。


